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Ata da Décima Nona Reunião Ordinária no Primeiro período anual, da 
Primeira Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura, em 18 de abril 
de 2017, às 10 horas, na Câmara Municipal do Cabo de Santo Agostinho, sob 
a presidência do Vereador Mário Anderson. 
 
Aos 18 dias de abril de 2017, às 10 horas, no plenário da Câmara Municipal do 
Cabo de Santo Agostinho - PE, presentes os Vereadores: Amaro Honorato da 
Silva, Carlos José Mendes Silva, Everaldo Cabral de Oliveira Júnior, 
Ezequiel Manoel dos Santos, Flávio Átila da Silva Leite, Gessé Valério de 
Oliveira, Jefferson Marcos Bezerra, José de Arimatéia Jerônimo Santos, 
José Domingos dos Santos, José Feliciano de Barros Júnior, Labreildes dos 
Santos Inácio, Mário Anderson da Silva Barreto, Neemias José Silva, 
Ronaldo Francisco dos Santos e Vicente Mendes Silva Neto se reuniram 
ordinariamente para a 19ª Reunião Ordinária, no Primeiro período anual, da 
Primeira Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura. Havendo número 
regimental, o Presidente declara abertos os trabalhos desta reunião e convida o 
Vereador Flávio Átila, Flávio do Fórum, para fazer a leitura da Bíblia e uma 
oração. Feita a chamada nominal dos Vereadores, pelo Primeiro Secretário, que 
nesta reunião teve a Primeira Secretaria ocupada pelo Vereador José de 
Arimatéia, foi constatada a presença dos Vereadores supracitados e a ausência 
dos parlamentares: Augusto César da Cunha Paiva e Ricardo Carneiro da 
Silva, ambos apresentaram atestado médico. Logo após, foi lida e aprovada a 
ata da sessão anterior. Em continuidade, o Presidente abriu o Expediente do 
Dia que teve apresentadas as seguintes proposições: Indicação nº 534/2017, 
Vereador César Paiva, que solicita ao Poder Executivo a implantação de um 
Expresso Cidadão em nosso Município; Indicação nº 544/2017, Vereador Amaro 
do Sindicato-Amaro Honorato, que solicita ao Poder Executivo a instalação de 05 
postes com luminárias para a Avenida Santa Rosa, Barbalho 01; Indicação nº 
545/2017, Vereador Amaro do Sindicato-Amaro Honorato, que solicita ao Poder 
Executivo a construção de banheiros públicos nas proximidades da praça no 
início do Calçadão, da Praia de Gaibu; Indicação nº 546/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato-Amaro Honorato, que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a 
drenagem da Rua José Caetano, Setor 03, Quadra 63, Enseada dos Corais; 
Indicação nº 547/2017, Vereador Amaro do Sindicato-Amaro Honorato, que 
solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da Rua Vinte e Oito, 
em Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 556/2017, Vereador César Paiva, que 
solicita ao Poder Executivo a implantação do sistema de água potável da Rua 
Berta Lutz, em Garapu; Indicação nº 568/2017, Vereador César Paiva, que solicita 
ao Poder Executivo o recapeamento asfáltico, desobstrução e reposição das 
placas das canaletas da Avenida Almirante Paulo Moreira, em Garapu; Indicação 
nº588/2017, Vereador José Domingos, que solicita ao Poder Executivo o 
saneamento e a pavimentação da Rua da Mangueirinha, em Gaibu; Indicação 
nº589/2017, Vereador José Domingos, que solicita ao Poder Executivo o 
saneamento e a pavimentação da Rua da Matinha, em Barbalho II; Indicação 
nº590/2017, Vereador José Domingos, que solicita ao Poder Executivo o 
saneamento e a pavimentação da Rua 28, em Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 
596/2017, Vereador Ronaldo Francisco, que solicita ao Poder Executivo a 
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pavimentação e a drenagem da Rua Maria Carneiro do Vale, em Rosário; 
Indicação nº 597/2017, Vereador Ronaldo Francisco, que solicita ao Poder 
Executivo a pavimentação e a drenagem da Rua Manoel José Cavalcanti, em 
Rosário; Indicação nº 598/2017, Vereador Ronaldo Francisco, que solicita ao 
Poder Executivo a desobstrução e a recuperação das caixas de esgoto da Rua 
José Umbelino do Monte, em Pontezinha; Indicação nº 599/2017, Vereador 
Ricardinho- Ricardo Carneiro, que solicita ao Poder Executivo a drenagem e a 
pavimentação do anel viário da Comunidade de Barbalho; Indicação nº 604/2017, 
Vereador Gessé Valério, que solicita ao Poder Executivo a vinda do carro fumacê 
para proceder a dedetização do surto de pernilongos instalados nas áreas 
próximas a rios e córregos, em Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 605/2017, 
Jereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder Executivo a limpeza das 
canaletas da Rua D, Loteamento Bom Conselho, em Ponte dos Carvalhos; 
Indicação nº 606/2017, Vereador Jefferson Marcos, que solicita ao Poder 
Executivo a limpeza das canaletas da Rua C, Loteamento Bom Conselho, em 
Ponte dos Carvalhos; Requerimento nº 317/2017, Vereador Gessé Valério, que 
solicita ao Poder Executivo o recapeamento da Rua da Independência, em Ponte 
dos Carvalhos; Requerimento nº 318/2017, Vereador Jefferson Marcos, que 
solicita à Mesa Diretora uma Audiência Pública, com o Tema O Papel do Poder 
Público nas Politicas Públicas para as pessoas com Deficiência, para a data 31 de 
agosto de 2017 as 14:00hs; Requerimento nº 294/2017, Vereador Amaro do 
Sindicato- Amaro Honorato, que solicita à Mesa Diretora um voto de Aplauso, aos 
Senhores Ayrton Gonçalves Cardoso dos Santos e Carlos Eduardo de Souza 
Cardoso; Projeto de Lei nº 57/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior, que 
determina a doação de medidas de segurança no entorno de áreas de transporte 
ferroviário e dá outras providências; Projeto de Lei nº 58/2017, Vereador Everaldo 
Cabral Júnior, que determina condições preventivas de segurança na construção 
de novos presídios e empreendimentos assemelhados a partir da aprovação 
desta Lei e dá outras providências; Projeto de Lei nº 59/2017, Vereador Everaldo 
Cabral Júnior, que regulamenta e especifica as áreas de atuação de estagiários 
no Poder Legislativo da Câmara de Vereadores do Cabo de Santo Agostinho; 
Projeto de Lei nº 60/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior, que determina o 
plantio de árvores nos empreendimentos residenciais que e dá outras 
providências; Projeto de Lei nº 61/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior, que 
institui o Dia Municipal dos Protetores de Animais. Continuando, o Presidente 
abriu o Pequeno Expediente que teve o seguinte Edil inscrito: Vereador 
Jefferson Marcos que solicita um Voto de Aplauso para o Tenente-Coronel 
Rinaldo Mesquita pelos serviços prestados no Cabo de Santo Agostinho, uma vez 
que está saindo do Município. Logo em seguida, o Presidente abriu o Grande 
Expediente que teve a inscrição dos seguintes Parlamentares: Flávio Átila, Flávio 
do Fórum, que se mostrou indignado com a fala do Secretário de Defesa Social 
do Estado de Pernambuco que não apresenta nada de concreto diante do alto 
número de assassinatos no Estado, informa que são mais de 17 homicídios por 
dia, e defende que os Vereadores devem tomar atitude urgente para lutar, pois se 
nada for feito, a cidade vai sofrer, pede que a Mesa Diretora encaminhe ofício 
para agendar reunião com o Governo do Estado sobre a violência, pede que os 
Vereadores façam pressão; Vereador José de Arimatéia, que informa ter recebido 
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uma mensagem de moradora de Ponte dos Carvalhos que precisa fazer exame 
ginecológico urgente, mas só tem vaga para dezembro, afirma que este não é um 
caso isolado, diz que problemas como esse precisam ser resolvidos, pois é 
responsabilidade do Governo, sobre a educação, diz que a Escola Modelo do 
Nova Era, em Ponte dos Carvalhos, está sem energia e denuncia que não está 
sendo cumprido o calendário de 200 dias letivos de aula, critica a demora para 
carregar o Cartão Vem dos Professores, e quer informações sobre o piso dos 
professores que não está sendo pago; em aparte, o Vereador Flávio Átila, Flávio 
do Fórum, pediu que o Poder Executivo comprasse UTIs móveis para não 
depender do SAMU, pede que a Mesa Diretora encaminhe o ofício, informa que 
não está sem energia na escola Modelo do Nova Era, e sim no bairro todo; de 
volta ao Vereador José de Arimatéia, este afirma que a escola está há 3 dias sem 
aula, sem energia, e isso é negligência, informa que também está faltando 
combustível para ônibus de alunos, e a consequência é a queda do IDEB, pede 
que seja regulamentada a lei que trata sobre o aumento da carga horária, informa 
que a educação está ruim, mas foram gastos mais de 5 milhões com livros 
paradidáticos para os pais, livros que não são bons, ainda critica o não 
cumprimento da lei que determina que 30% da merenda escolar venha da 
agricultura familiar; em aparte, o Vereador Amaro Honorato diz que no Município 
o percentual é de 40%, mas o Governo de Vado não cumpriu e o Vereador não 
reclamava, diz que o Governo Lula tem apenas 4 meses, e, se não cumprir, ele 
vai cobrar; de volta ao Vereador José de Arimatéia, este diz que o tratamento que 
se dá a educação é maléfico e criminoso para as crianças, e para os professores 
é um golpe; Vereador Ezequiel Manoel que afirma que os Vereadores da 
oposição não querem construir e sim denegrir a imagem, mas afirma que os 
cabenses entenderam que o Governo Lula era o melhor para o Cabo de Santo 
Agostinho, foi o povo que votou, que escolheu, afirma que o Governo Lula vai 
buscar solução para o piso dos professores; em aparte, o Vereador José de 
Arimatéia diz que o piso é pra ser pago desde janeiro, e já se está em abril, pede 
uma visita ao centro administrativo amanhã para debater o problema; de volta ao 
Vereador Ezequiel Manoel, este fala sobre ter sido oposição ao Governo Vado 2 
anos e ter estado com o Governo Vado 2 anos, mas não foi oposição de papel, 
tem posição; solicitando uma Questão de Ordem, o Vereador José de Arimatéia 
diz que não é de fugir de luta; Vereador Jefferson Marcos que narra visitas pelos 
bairros do Cabo de Santo Agostinho após as chuvas que caíram esses dias, 
afirma que pediu ao Poder Executivo, em fevereiro, o plano de inverno e não 
recebeu ainda, afirma que faltam agentes públicos na área da defesa social, 
denuncia que os moradores, em plena chuva é que têm de sair de casa para ir 
buscar a lona plástica ,e que quase a totalidade das barreiras está sem lona, quer 
que o Secretário de Defesa Social compareça à Câmara para apresentar o 
planejamento para o período de inverno, pois quer prestar conta a população, e 
ao invés de ver fatalidades, busca a prevenção, quer o calendário do 
planejamento; em aparte, o Vereador José de Arimatéia diz que corrobora com o 
pensamento do Vereador Jefferson Marcos e lembra que o Vereador Ricardo 
Carneiro também solicitou esse planejamento; de volta ao Vereador Jefferson 
Marcos, este denuncia a violência grave que afeta o bairro de Pontezinha, quer 
que se convide o novo Tenente-Coronel do 18º Batalhão para apresentar 
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planejamento de combate à violência, afirma que é necessário a implementação 
de políticas públicas para a localidade; em parte, o Vereador Labreildes Inácio 
fala que a segurança que o Governo do Estado dispõe para o Município é uma 
vergonha, os bairros ficam sem policiamento; de volta ao Vereador Jefferson 
Marcos, este diz que todos os entes federados devem trabalhar com a segurança 
pública, e denuncia que na rua da Câmara Municipal se usa droga a luz do dia; 
em aparte, o Vereador Amaro Honorato, denuncia que em Jussaral a polícia 
militar está pedindo ajuda a guarda municipal, e afirma que se deve ir ao 
governador; de volta ao Vereador Jefferson Marcos, este diz que é importante se 
copiar exemplos de contrapartida social, denuncia que a delegacia da mulher de 
Pontezinha foi reformada, mas está fechada, sendo um desperdício do dinheiro 
público, assim como o Centro Maria Purcina também fechado, coloca-se a 
disposição para ajudar a delegacia a funcionar, pois a realidade não é fácil em 
Pontezinha. Na sequência, o Presidente abriu a Ordem do Dia, passando a 
palavra ao Primeiro Secretário, que lê as proposições para votação – em Votação 
Única: Indicação nº 482/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 483/2017, 
Vereador César Paiva; Indicação nº 484/2017, Vereador César Paiva; Indicação 
nº 485/2017, Vereador César Paiva; Indicação nº 523/2017, Vereador César 
Paiva; Indicação nº 527/2017, Vereador Amaro do Sindicato- Amaro Honorato; 
Indicação nº 528/2017, Vereador Amaro do Sindicato- Amaro Honorato; Indicação 
nº 575/2017, Vereador Cianinho- José Feliciano; Indicação nº 576/2017, Vereador 
Cianinho- José Feliciano; Indicação nº 577/2017, Vereador Cianinho- José 
Feliciano; Indicação nº 578/2017, Vereador Cianinho- José Feliciano; Indicação nº 
581/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior; Indicação nº 582/2017, Vereador 
Everaldo Cabral Júnior; Indicação nº 583/2017, Vereador Jefferson Marcos; 
Indicação nº584/2017, Vereador Jefferson Marcos; Indicação nº 585/2017, 
Vereador José Domingos; Indicação nº 586/2017, Vereador José Domingos; 
Indicação nº 587/2017, Vereador José Domingos; Indicação nº594/2017, 
Vereador Gessé Valério; Indicação nº 595/2017, Vereador Gessé Valério; 
Requerimento nº 257/2017, Vereador Amaro do Sindicato- Amaro Honorato; 
Requerimento nº 258/2017, Vereador Amaro do Sindicato- Amaro Honorato; 
Requerimento nº 259/2017, Vereador Amaro do Sindicato- Amaro Honorato; 
Requerimento nº 305/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior; Requerimento nº 
306/2017, Vereador Everaldo Cabral Júnior; Requerimento nº 307/2017, Vereador 
Gessé Valério; todas aprovadas a unanimidade. Por fim, o Presidente encerrou a 
sessão, e convocou outra reunião para o dia 19 de abril, às 10 horas, e para 
constar, eu, Elaine Amâncio dos Santos, lavrei a presente ata que depois de lida, 
discutida e aprovada será assinada pelo Presidente, Primeiro e Segundo 
Secretários. 
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